

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

Asamblea de concejales.-Salmerón y el poder real.-Piensa el ladrón....

VIDA REPUBLICANA

Asamblea de concejales

Es una gran idea la de reunir en una Asamblea magna a los representantes republicanos en los municipios de Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares, para formular un programa de reformas que lleven al país alicatado de esperanzas de una revolución próxima y para establecer lazos de solidaridad y de estrecha unión entre la democracia republicana, que sirven de fundamento a una poderosa organización que orientada y dirigida convenientemente, puede, y debe ser, cuando menos, el propulsor de una vida nacional, verdaderamente europea y sinceramente liberal.

Preses el Estado de una infame oligarquía que sostiene de un modo mecánico los tradicionales errores y los seculares vicios que dieron al traste con nuestra personalidad nacional y sin que en el horizonte se vislumbrase nada que sea sincero propósito de emienda, natural es que no resignándonos a morir y anisando vida nueva que satisfaga las modernas aspiraciones que de un modo más ó menos expresivo laten en el alma nacional, procuremos por todos los medios encauzar y dirigir esta masa de opinión hasta conseguir el objeto final de incorporarnos a Europa, haciendo nuestro nombre respetable más que por el valor agresivo por la interna coherencia de nuestra nacionalidad.

Esta labor, intentada tantas veces después de la catástrofe por tan distintos elementos, sólo los republicanos podemos llevarla a cabo con éxito si nos apresuramos a condensar los deseos de todos, fortificando con nuestra actividad y nuestra defensa los cast desahucados lazos que unen a las grandes urbes con los pequeños pueblos y villorrios que constituyen hoy el *anima vili*, sobre la que sin dolor opera carneceramente el Estado.

Los municipios en su mayoría, en su casi totalidad, son expresión más aproximada del pueblo, y podemos decir que los ediles republicanos son la encarnación de la voluntad popular. Nadie, pues, en tan buenas condiciones como ellos para echar los cimientos de esta obra de regeneración, ya que las comundades municipales aun asimismo los cimientos de la nacionalidad.

Son los municipios las agrupaciones políticas naturales por excelencia, y en España encarnan una tradición liberal, expansiva, ante la que se rindieron príncipes y reyes, reconociendo en fueros, franquicias, privilegios y cartapueblas la personalidad de estas agrupaciones de un marcado sentido democrático aun en medio del desengaño favor teocrático de la Edad Media.

El partido republicano hará una gran obra al fortalecer por medio de esta asamblea los lazos de la comunidad nacional prendida con afileres, gracias a criminal abstención del Estado en todas aquellas grandes cuestiones que atañen a la vida nacional y en cuyas soluciones la solidaridad de todos los que viven en una nación es capital elemento para afianzar y fortalecer el sentimiento común, el sentimiento patrio, que condensándose en el Estado se refleja a la vez sobre la comunidad en que tiene su origen.

De medio siglo a esta parte ha carecido en absoluto el Estado de sentido, de orientación que hiciera sentir a los españoles la necesidad de estar agrupados bajo la égida de un mismo poder y de ahí que haya surgido más ó menos violento el espíritu localista, el patriotismo ciudadano incompatible no sólo con la intangible unidad de la Patria, sino con las amplias porrientes modernas que hacen más amable el pensamiento nacional por la dignidad y significación universal de que se le reviste.

La Asamblea de concejales republicanos evidenciará una cosa que es preciso repetir un día y otro: que España sólo puede salvarse por la República.

Representantes de comunidades grandes, chicas, urbanas y campesinas, todos ellos pondrán por encima de los mezquinos intereses de localidad, los supremos de la patria, demostrando que el partido republicano es el único partido nacional que se preocupa de los intereses comunes, que es el único que puede salvar a España de la disgregación de que está amenazada si continúa por esta pendiente desastrosa en que la ha encarrilado la Restauración.

Y como este movimiento no ha de hacerse sólo para formular un programa y luego que cada cual vaya a su casa a continuar la ignominiosa siesta en que hemos caído los españoles, sino para llevar las soluciones que se adaptan a todos los ámbitos de la península, vigorizando la organización republicana y agitando la vida nacional con acontecimientos heroicos que la desperten y la hagan ponerse en pie y marchar a la reconquista de la Patria y de la República por todos los medios, dos hombres de temple revolucionario, de prodigiosas facultades, que se completan y que están de perfecto acuerdo en este magnífico pensamiento de la Asamblea de concejales republicanos, Costa y Lleroux serán los encargados por expresa voluntad del pueblo catalán, balear, aragonés y valenciano, de llevar a la práctica hasta en sus últimas consecuencias este movimiento salvador, última esperanza de un pueblo que quiere redimirse de la ignominia pasada y de la vergüenza presente.

Trabajemos todos por el éxito de este movimiento y empújemos como patriotas, trabajando por la revolución y por la República, a la manera de trabajar por la Patria.

Emiliano Iglesias.

Salmerón y el poder real

Escándalo en el Parlamento

La campaña emprendida por la minoría republicana en las Cortes, discutiendo con la disensión continua de todos los asuntos, la pronta aprobación de los presupuestos, ha exasperado a los monárquicos.

Les preocupa tanto esta actitud de los republicanos, porque esta labor impedirá la aprobación de los presupuestos antes del 1º de Enero, creando un verdadero conflicto económico de difícil solución para el gabinete de Moret.

Ya no parece a éste suficiente la prórroga de horas en las sesiones, por lo cual en la sesión del sábado hubo de reclamarse de la Cámara que se acordara la celebración de dos sesiones diarias, con lo que demostró el gobierno su intención de llegar a la sesión permanente, creyendo de que sólo así conseguirá la aprobación de los presupuestos y la legalización de su vida económica.

Al levantarse el jefe del Consejo Sr. Moret, el sábado, y pedir el apoyo de todas las minorías de la Cámara invocando el patriotismo de las mismas, el jefe del partido D. Nicolás Salmerón replicó en términos enérgicos, contundentes y tan bromos, que promovieron un escándalo fenomenal, en el que intervinieron de un lado la minoría republicana, de otro los corifeos de la mayoría, los del sí y no.

He aquí el incidente: El Sr. SALMERÓN: Nadie, ni ninguna de las fracciones de la Cámara, puede superar a esta minoría (la republicana) en devoción a los intereses de la Patria. Así lo hemos demostrado en cuantas ocasiones se ha referido a elevados intereses nacionales.

Pero hechas estas manifestaciones, ha de alzar mi voz en sentido de protesta contra todas las precipitaciones con que los gobiernos llevan los asuntos más sagrados para la nación.

Por culpa de esas precipitaciones estamos discutiendo los presupuestos en condiciones inabarcables; en la misma forma queréis arrancar nuestros votos en asunto de tan alta importancia.

No hemos podido discutir tantas crisis inexplicables como se han producido, y que son verdadero reflejo de la crisis del régimen por que atravesamos; crisis del régimen, repito, porque sólo hay un poder que todo lo absorbe y todo lo degrada, que es el poder real. (Protestas en los bancos de los monárquicos. Escándalo mayúsculo. Aplausos de todos los republicanos.)

El PRESIDENTE: Sr. Salmerón, esas palabras de S. S. no se dan por pronunciadas. (Protestas en la minoría republicana.—Bien, bien, en la mayoría y en el estero.)

El PRESIDENTE, dando fuertes campanillazos: ¡Orden, orden!

El Sr. SALMERÓN: Señor presidente, su señoría podrá decir lo que guste, yo, reiterando lo que he dicho... (Grandes protestas entre los monárquicos.—Los republicanos reproducen las salvas de aplausos)

La campanilla presidencial no ha de impedirme que yo reitero lo dicho. (Se reproduce el escándalo, tomando parte las tribunas.) Y persistiendo—digo con voz de trueno—en nuestros propósitos, he de añadir que a esta protesta deberá seguir una definitiva sanción. (Reproduce el escándalo.)

Continúa el Sr. Salmerón exponiendo el criterio de que con las seis horas de sesión bien aprovechadas bastará para el objeto que se persigue, pues si se celebran dos sesiones diarias, ganando tiempo de estudiar los asuntos para discutirlos conscientemente? (Muy bien entre los republicanos.)

El presidente del Consejo rechaza la protesta formulada por el jefe de la minoría republicana, diciendo que la responsabilidad de cuanto ocurre, de los hombres políticos es; jamás del poder moderador. (La mayoría y los conservadores aplauden con entusiasmo.)

El escándalo terminó después de haber dejado bien sentado el Sr. Salmerón que este es el país de las crisis inexplicables, orientales, que el régimen está en perpetua crisis y que sólo hay un poder que todo lo absorbe y todo lo degrada, que es el poder moderador.

Mañaneras y majaderías

Piensa el ladrón...

Non continuamos esas majaderías de "El Radical". No pisa aquella casa una persona decente, sin que a los dos días se la apropien, la coloquen en ridículo, la comprometan en escándalos y la expongan a peroraciones.

Avézados a mentir, a insultar procozmente y a amenazar, creen que todo el mundo hace lo mismo.

Ayer decía el embustero papelucho alfabético, que EL PUEBLO ha amenazado al señor Dicens, y con tal motivo lanzaba las patas por alto, coceando y roinchando, para acabar retándonos a que le hagamos algo al autor de "Juan José".

¿Serán brutos? Por algo decíamos a Dicens que no sabe donde se ha metido. Ahora irá comprendiendo cuánta razón teníamos.

Se estrenó en el teatro de Ruzafa "El dinero y el trabajo". En esa obra el autor, por boca de un personaje, nombra a Blasco Ibañeta. Por eso delito, "El Radical" al día siguiente prohibió a la empresa que tal frase se pronunciase. Una comisión de valientes (valientes embusteros) sorianistas amenazó a la gente del teatro con armar escándalo y tiros. La empresa, asustada, retiró la obra. Pero como cuando a nosotros

nos dá la gana, el sorianismo tiene que escabullirse por el foro y meterse los... demoles en el bolsillo, exigimos, en uso de nuestro derecho que "El dinero y el trabajo" se representase de nuevo, con la frase de Blasco Ibañeta intacta, y en efecto se representó, teniendo que tragarse "El Radical" todas sus butas amenazas.

Estamos seguros de que el Sr. Dicens ignoraba aquella cochina ridiculez de "El Radical".

Ahora que ya la conoce (y podríamos citarle tantas otras), no extrañará D. Joaquín que la cuadrilla de garrapateadores albufereños, inventando amenazas nuestras, le haya tomado como cabeza de turco, como instrumento político, como arma de escándalo, convirtiéndole en sorianista militante y obligándole como le obligó ayer a capitular una estúpida y estemoporánea manifestación callejera, que en nada ha de favorecerle por ningún concepto.

La suerte es que nosotros somos personas decentes, y nos hacemos cargo de la desgracia que en estos momentos aflige al ilustre literato que, sin darse cuenta ni haberlo soñado seguramente, se encuentra preso y envuelto entre la grosera, insolente y provocadora tropa de "El Radical".

No, Sr. Dicens: nosotros no imitamos nunca a esos desvergonzados del error con los otros no confundiremos al escritor con el político; nosotros no nos imponemos nunca en estas cuestiones literarias.

Tenemos para el autor de "La conversión de Mañara" el mismo respeto y la misma admiración que le profesábamos antes de habernos permitido exponer algunos reparos a su drama y antes de que "El Radical" le proclamase sorianista, le zarandase escandalosamente y lo esgrimiese como bandera de insulto y de reto en el periódico, en el casino y en la calle.

Sobra talento al Sr. Dicens, para que no le haya escapado la estúpida necesidad de "El Radical" al decir que hay amenaza en el párrafo que el tal papelucho reproducía de EL PUEBLO.

De haber amenazas ó imposición procoza y grosera es en lo que escribió "El Radical" al día siguiente del estreno de "El dinero y el trabajo".

Donde hay amenazas y retos es en lo que ahora está escribiendo y haciendo en defensa de Dicens.

Desoñase el autor de "Juan José" en Valencia no hay más gente capaz de comprometer, de escandalizar y de realizar toda suerte de groserías que los sorianistas que creen a Villanueva (que no son todos ni mucho menos).

Por eso compadecemos y seguimos compadeciendo a Dicens, al verle metido en la cloaca de la Albufera.

De EL PUEBLO y de nuestros amigos no espere nunca más que aplausos para sus aciertos, y afectuoso respeto cuando honrada é imparcialmente creamos que se ha equivocado.

Si las cosas sucediesen al revés, entonces sí que podría esperar injurias y barbaridades de los radicaleros, por más que en tal caso ya nos hubiésemos encargado nosotros de meterles en cintura, como les metimos cuando quisieron oír contra "El dinero y el trabajo".

Puede, pues, estar tranquilo el Sr. Dicens; pero créanos, son muy brutos esos amigachos y paladines que le han salido en la "Gaceta de la Albufera", órgano del escándalo, de la mentira y del galgandote.

Son brutos y contumaces. Comprometan a todo aquel que tiene la desgracia de rozarse con ellos.

EN FAVOR DE LOS POBRES

La suscripción abierta en todos los periódicos de Valencia para desempeñar ropas de abrigo, debe ser mirada con gran simpatía por todas las clases sociales, ya que con el producto de ésta se ha de aliviar la situación del pobre que en un momento de apuro llevó a las cajas de préstamos lo único que quizá le quedaba, constituyendo este acto ahora un zote para aquellos que se vieron en la necesidad de hacerlo, encontrándose hoy sin armas para defenderse del frío.

No es posible que el que haya presenciado la multitud que se agolpaba frente a las Redacciones de los periódicos para entregar las pailetas de las prendas empeñadas, pase por alto las excitaciones de la Prensa en favor de los desvalidos y no contribuya con alguna cantidad a aumentar el producto de la suscripción.

No han faltado industriales que se han apresurado a hacer algo en favor de los pobres. Don Francisco Clement, el propietario del "Cinematógrafo Moderno", situado en la calle del Pintor Sorolla, ha sido siempre de los primeros en atender a los pobres, ha ofrecido ceder a la suscripción todo, absolutamente todo el producto de las sesiones que hoy se celebran en dicho Cinematógrafo, sin descontar de dicho producto gasto alguno.

Esta plausible resolución debe ser secundada por el público, que por humanidad tiene el deber de llenar dicho salón, contribuyendo así a una obra hermosa y grande.

Nosotros hemos recibido las siguientes cantidades:

	Pesetas.
Redacción de EL PUEBLO.	25
Nadie.	25
D. T. A.	2
D. Andrés Alfaro.	2
D. Vicente Marco Baldó.	2
D. Luján Tatay.	2
Gro Nadie.	5
Un republicano.	2
D. J. T.	1
Un incógnito bienhechor.	1
Un ciudadano.	1
Total.	63

Don Luis Planella, dueño de la Caja de préstamos "El Cid", situada en la calle de Roteros, núm. 6, ha ofrecido el 50 por 100 de rebaja en los intereses devengados en las pailetas que se reintegren por conducto de los organizadores de la suscripción en favor de los pobres; así nos lo participa en atenta carta.

A LOS ESTUDIANTES

Se convoca a todos los escolares residentes en la capital a una reunión general que se celebrará hoy, a las seis de la tarde, en el local de la Unión Escolar, con el fin de adoptar resoluciones que nos enaltezcan y que cooperemos a la hermosa idea de la Prensa en favor del desvalido.

Por la índole del asunto, esperamos que acudiréis al Ateneo Científico. Se ruega la asistencia.—La Comisión.

Programa que se dará hoy en el Cinematógrafo Moderno (junto a la substa Clement).

Inspección del Capitán, Pavo de Navidad, Ladrón de alto copete, Cambio de trajes, Padre apurado, Agustina de Aragón, Maldito regalo, Registro de Adánas.

Gran variedad en audiciones de Gramophono, desde las cinco de la tarde. Entrada general, 15 céntimos. Preferencia, 25.

El Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, siempre atento a todo lo que significa progreso y alivio a la aflictiva situación del obrero, digno de mejor suerte, no podía ver sin aplauso la iniciativa del digno periodista Sr. Sumbiel, y al efecto ha organizado para el jueves próximo una amana velada en su lindo teatro, en la que se pondrá en escena el magnífico drama "La Cabaña de Tom" ó la esclavitud de los negros y "El contrabando", destilándose integra la recaudación que se obtenga, a este benéfico fin.

Los artistas, con un desinterés que les enaltece, se han brindado a trabajar todos gratis.

Gracias en nombre de los merecerosos, y nuestro aplauso a los cultos correligionarios de ese valiente distrito, que de manera tan elevada ejercen la caridad.

Junta Municipal

En la sesión celebrada ayer por la Junta Municipal del partido de Unión Republicana, se acordó asistir al acto organizado para el próximo domingo por los elementos liberales y republicanos de Sagunto, como protesta al carlismo sangriento y como homenaje y tributo de honor a los que fueron villanamente fusilados en los campos de la histórica ciudad y de Bechí por las hordas de Cuchal.

Para cumplir este acuerdo, dicha Junta Municipal nos encarga que participemos desde las columnas de EL PUEBLO a todos los Centros y entidades republicanas de Valencia que de ben concurrir a dicho acto, nombrando comisiones que sean portadoras de sus banderas respectivas.

A la manifestación cívica acudirán por lo tanto una representación de la Junta Municipal de Valencia, presidida por D. Adolfo Beltrán, representantes de los centros del partido de Castellón y muchos correligionarios del distrito de Sagunto.

Oportunamente detallaremos dicho acto.

PARA "EL PUEBLO"

Impresiones de viaje

BERLIN

La impresión que produce la capital de Prusia cuando se llega de noche y se toma la Friedrich Strasse, es realmente deslumbrante. Un cordón de bombas eléctricas se alarga en el centro de la calle—que mide nada menos que dos millas de longitud—las luces de las tiendas, de los cafés, de las cervecerías y de los hoteles, envuelven la calle de una claridad que ciega.

Si de la Friedrich Strasse se pasa a la Avenida de los Tilos, no se puede reprimir un movimiento de admiración.

Paris no tiene nada semejante. Entre los tilos y los castaños se extiende una hilera de bombas eléctricas, y a cada lado de la gran avenida, otras dos hileras lamiosas...

Una muchedumbre compacta discurre entre los coches, automóviles, ómnibus, tranvías y carros. Imagina uno hallarse en Londres. Con dificultad se halla hotel donde alojarse—en Berlin hay más hoteles que en Paris—todos están ocupados.

Los hombres no son ni hermosos ni fornidos como los noruegos. Al contrario, se me antojan hábiles y de mediana estatura.

Berlin está construida sobre las dos riberas del río Spree, en una llanura arenosa, transformada por la industria y el arte.

Ocupa el tercer lugar entre las primeras ciudades europeas y es el centro comercial más importante de Alemania, y acaso la más grande ciudad manufacturera de la Europa continental.

Su industria más floreciente consiste en la fabricación de máquinas, vagones, locomotoras, armas, muebles, porcelanas, alfombras, hules, objetos domésticos y de fantasía.

Lo que llama desde luego la atención del turista es la famosa avenida *Unter den Linden* de 1.600 metros de largo y orillada por los más suntuosos edificios de la ciudad, en cuya arquitectura predomina el gusto clásico.

Se extiende desde el Palacio Real hasta la Puerta de Brandeburgo. En ella están el Arsenal, uno de los más hermosos edificios de Berlin, el teatro de la Opera, el palacio del empe-

rador Guillermo I, la Biblioteca Real, el Aquarium, la Galería Imperial, la Universidad, etc.

Frente al palacio de Guillermo I se levanta la estatua gigante de Federico el Grande, que tiene algo de los contrabandistas pintados por Goya.

No tengo espacio para describir cada uno de los monumentos que adornan esta avenida triunfal que hace pensar en una Atenas enorme. Berlin es la ciudad de las estatuas, muchas de las cuales se deben al fecundo Begas.

No se da un paso en Berlin sin tropezar con alguna escultura sólida de su cincel infatigable.

Hasta el imponente monumento dedicado a Bismarck, frente a la Dieta, es muy.

El "Tiergarten", que es como el Bois de Boulogne de Berlin, se encuentra detrás de la Puerta de Brandeburgo.

Ocupa un espacio de 630 acres y es propiedad de la Corona.

A la derecha se levanta la majestuosísima Dieta con gran cúpula de cristal y adornos florados. Frente a su fachada principal, que tiene un pórtico de seis columnas, se yergue el monumento del "Canciller de hierro".

Sobre una acacha base de granito rojo, descansan un pedestal que sostiene la figura del canciller, que respira altivez y confianza en sí propio.

En la mano izquierda tiene un sable y con la derecha se apoya en la Constitución del Imperio.

Cuatro grupos rodean el pedestal: Altas con el mundo a los pies; Siegfried forjando un sable y más dos figuras. La estatua de Bismarck mira hacia la Columna de la Victoria que se destaca en el centro de la Plaza del Rey.

Fue inaugurada después de la guerra franco-prusiana.

La columna maestra de granito rojo y de bronce es magnífica. El pedestal está adornado con relieve de bronce que representan la batalla de Sedan, la entrada de los prusianos en Paris y el regreso de las tropas a Berlin.

En esta parte de Berlin está el barrio elegante y rico. Qué moradas tan hermosas! Cobizadas por los árboles se levantan estatuas de artistas célebres entre las cuales culmina la de Goethe.

Berlin es muy rico en museos de toda clase.

En el Museo Federico hay soberbias pinturas, principalmente de la escuela holandesa. Salvo en Holanda, no he visto mejores Rembrandts.

En el nuevo Museo llama la atención la colección egipcia, de la que forma parte un templo con estatuas de pórfido de Ramsés II casi intactas.

El Museo de Pérgamo vale la pena de ver. Contiene el gran friso, que puede rivalizar con el del Partenón, del Museo Británico de Londres, de un enorme altar de mármol dedicado a Gens en la Aeropólis de Pérgamo. Data del año 180 antes de Cristo.

Las figuras, casi todas mutiladas, tienen gran movimiento y vigor y revelan un conocimiento profundo del cuerpo humano.

El esplendor de Berlin se manifiesta en todo. Sus grandes "magasens" eclipsan por su tamaño, su elegancia a los de Paris. Los teatros son hermosos, relativamente baratos y divertidos; hay una cantidad fabulosa de cafés-conciertos, de cervecerías, de restaurants, de salones de bailes públicos...

Berlin es una ciudad tranochadora. Hasta las tres ó las cuatro de la madrugada se ve gente por sus calles.

Lo curioso es que se divierte sin escándalo y en Berlin hay casi tanto "cocotismo" como en Paris, si bien menos lujoso y desahogado.

Sus tres millones de habitantes, incluyendo los que viven en los suburbios, se pasan la vida en la calle; somen mucho *en ville*, invaden todos los espectáculos, desde el más humilde hasta el más costoso.

No he visto una sola calle solitaria, un solo teatro vacío, una cervecería que no esté repleta.

La vida berlinesa es barata, por un marco al día, nadie se muere de hambre. Hay una clase de restaurant donde por 30 *plennigs* le dan a uno dos salchichas de Strasburgo con patatas y pan a discreción.

He visto comiendo de pie en estos restaurants personas bien vestidas.

En Berlin se lee mucho. Se publican más de mil periódicos, algunos de los cuales tiran trescientos mil ejemplares diarios.

La Biblioteca real tiene más de un millón de volúmenes.

La mujer, por lo común, estudia más que el hombre, como sucede en los Estados Unidos; anda sola por las calles hasta más allá de la media noche.

Yo no he visto en Berlin el predominio del sable, como dicen muchos.

Los militares sólo se distinguen de los paisanos en el traje. No son provocativos ni insolentes.

Para terminar esta crónica desgreñada, diré que Berlin revela una vida intensa y complicada en todos los órdenes de la actividad humana como recuerdo haberlo visto únicamente en Londres.

Es una ciudad imponente, rica, populosa, alegre, que ha tomado en estos últimos años un incremento increíble.

Fray Candil.

Noticias

Por más esfuerzos que hemos realizado, por más cuartillas que escribimos, el resultado no puede ser más relativo.

Nos referimos a las corridas de vaquillas, mejor dicho, de toros marrajos.

PARA NAVIDAD Eugenio Burriel

PLAZA DE LA REINA, 1

Casa especial para expediciones y encargos. Inmenso surtido en cascacas, turronec "praliné", píaa modernista, frutas, etc. Dulces de todas clases; frutas grandes, frutas en seco y almibar y especiales. Bombones de "La Vionnoise" y "Kohler".

NAVIDAD SE ACERCA FABRICA DE DULCES "LA VALENCIANA" Pascual Andrés

En esta casa encontrará el público un variado surtido en cuantos géneros de pastelería y confitería se expenden en las Pasaunas de Navidad. Elegantes cajas de mazapán, cascacas, yema. Especialidad en cascacas de yema y batata.

Por las columnas de EL PUEBLO han desfilado un sinnúmero de sueltos censurando en todos los tonos, desde los más templados hasta los más enérgicos, la spatia de los gobernadores cuando de perseguir á los alcaldes que autorizan tales espectáculos se trata.

Hay hemos de insistir otra vez, y ésta no sólo contra el Gobernador que autorizó la celebración de las corridas de referencia, sino también contra el juzgado, que instruye procesos y nunca dicta auto de procesamiento contra los alcaldes que los permitieron.

El día 6 del actual se celebró en el vecino pueblo de Alcácer una de esas corridas, en la que resultó cogido un joven llamado Eugenio Gabarda, hermano del diestro "Gabardito".

El herido fué trasladado al Hospital de Valencia, donde se le apreciaron dos heridas graves, una en la tetilla derecha y otra en el escroto.

Ayer tarde el joven Eugenio falleció víctima de las heridas recibidas.

El toro que le causó la muerte se apellida "Drognero" y es conocido en todos los pueblos, porque tiene triste historia. Trátase de un marrajo que tiene cargadas en su cuenta algunas víctimas.

El "Drognero" pertenece á la ganadería de Sento el obrer, de Benifayó, y seguirá cometiendo fechorías mientras las autoridades concientan esas vaquillas, tan distancianadas de la cultura, como el imperio del Mogrheb de la civilización.

Mientras la familia del desgraciado Eugenio Gabarda llora su muerte y desea el castigo del culpable, que es el alcalde de Alcácer, el juzgado de Torrente permanece cruzado de brazos, el Gobernador tan tranquilo y los diputados provinciales que interceden para obtener ese género de permisos, tan frescos, sin que les importe poco ni mucho que un semejante suyo pierda la vida en una capea.

No sólo son culpables del delito lo que lo realizan sino también quienes lo amparan y toleran.

¿El Sr. Beaumonde se atreverá á meter en cintura á diputados y alcaldes?

Suponemos que no; es político y se doblegará como sus antecesores á las exigencias del caciquismo.

Pero conste al Sr. Beaumonde y al juez de Torrente que ni ha procesado aún al alcalde de Catarroja ni procesa al de Alcácer, por idéntico delito; óstenles repetimos, que faltan á su deber y que sobre sus conciencias pesarán siempre esos hechos que están reclamando no un proceso, esto es poco cuando se trata de una vida, sino el presidio.

En las manos de jueces y gobernadores está el acabar con esos actos de salvajismo y el disolver esas ganaderías de toros marrajos destinados sólo á las capeas.

Una de las calles más sucias de Valencia, más desoladas y que constituyen en la actualidad un verdadero foco de infección es la calle de Faleóna.

En ella se depositan por algunos vecinos poco escrupulosos basura en abundancia, y, claro es, las emanaciones que de ella se desprenden no son agradables al olfato ni buenas para la salud.

El abuso de convertir la calle en esteroero se puede corregir con un poco de buena voluntad de la Alcaldía, más deseos de cumplir con su deber en algunos guardias municipales y alguna curiosidad más en los vecinos que convierten actualmente la calle en vertedero de inmundicias.

El Sr. Llagaria dará indudablemente las órdenes oportunas para corregir el abuso denunciado.

El globo elevado ayer en la plaza de Toros, tripulado por el capitán Esteban, descendió felizmente encima de la casa del estanco de la plaza de Cajeros, quedando el aeronauta en la casa de la esquina de la calle de las Fuentes.

Un amigo nuestro trajo á esta Redacción un zapato de mujer que lo perdería seguramente al huir en la plaza de Cajeros, para que el globo no le cayera encima.

El zapato parece de alguna joven de pie chiquito, elegante y mono. Podríamos ser un poco exigentes para comprobar la pertenencia, pero renunciemos á ello, y lo entregaremos al que presente el zapato del pie derecho, igual al que tenemos en nuestro poder.

Los periódicos publicaron la noticia de que el Sr. Llagaria ha ordenado á la guardia municipal la formación de una nota de los nombres de los propietarios de casas de la calle de San Fernando, para proceder al asfaltado de la misma.

Ess nota la tiene ya el Sr. Llagaria y la puede obtener hoy en el negociado de Policía urbana.

Fué este uno de los primeros asuntos en que se ocupó con especial interés nuestro amigo D. Adolfo Beltrán, al ser elegido concejal por el distrito del Centro; y por cierto que la calle de San Fernando hubiera sido asfaltada cuando lo fueron las de las Mantas y la de los Derechos, pero no pudo ser porque se tropezó con la resistencia de algunos propietarios al pago de la parte que les correspondía.

Los comerciantes de la indicada calle señores Gómez Igual, Jiménez y otros, que formaron la comisión encargada de visitar á los propietarios, pueden informar al Sr. Llagaria.

Por nuestra parte celebraremos que se pue-

Ramona Amor Ballaster, realizando tareas domésticas, tuvo la desgracia de clavarse un cuchillo en la mano derecha, sufriendo la ruptura de la falange del dedo índice de dicho lado.

Fué curada de primera intención en la casa de Socorro de Serranos.

Polvos y jabón Helena. Los mejor perfumados. De venta, perfumería del Aguila, Bajada de San Francisco, 4, duplicado.

En la plaza de Collado, un sujeto llamado Luis Domínguez Vaquer, después de cometer determinados actos contra la moral, revolvióse contra la guardia municipal.

Doa limpiabotas llamadas Vicente Maria Bernat y Ramón Agullar cuestionaron ayer por asuntos profesionales, resultando el primero con varias heridas contusas en la cabeza, que le fueron curadas en el Hospital.

En la calle de Serranos se esyó ayer de un tranvía Camilo Mira Sarrí, sufriendo varias lesiones en la frente.

En el dispensario médico de dicha calle se le practicó la primera cura.

Gabanes para caballero desde 50 pesetas. Almacenes "El Aguila", Paz, E.

Chimeneas, estufas, cocinas. Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

Ayer contrajo matrimonio en esta ciudad nuestro querido amigo y correligionario el joven y acreditado comerciante de Castellón don Pedro Sancho Julián, vicepresidente de la Juventud Republicana de aquella capital, con la bella y distinguida señorita doña María Magdalena Pérez y Atienza.

Desearnos á los recién casados una larga y feliz luna de miel.

Variada en tiras y nudos desde 1 peseta. Almacenes "El Aguila", Paz, E.

El cabo de la guardia municipal núm. 136 denunció anoche al comerciante D. Rafael Olaso por infringir la ley del Descanso dominical.

El Circulo Instructivo "El Pueblo", en la última junta general celebrada eligió los siguientes cargos de la directiva: Presidente, D. Antonio Pinto; secretario, D. Emilio Santoncha; contador, D. José Ferrer; tesorero, D. José Matos; bibliotecario, don Rigoberto Soler; vocales: D. Francisco Haran dia, D. Antonio Rosell y D. Fernando Gil.

Continúan de malas los cazadores. La tirada del sábado ha sido tan pésima como las anteriores.

El único puesto que sigue matando es el núm. 12 de la partida vieja de Sueca, conocida por el "Reguero de la Divisid", que lo tira don Joaquín Cortal, pues lleva cobrados hasta hoy 1.006 "boixos y morells" y 50 fúllas. Esta última tirada mató 320 patos.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Traisteria de El Cid.

La estudiantina de Medicina obsequió anoche con un selecto concierto á los señores Riera Hermanos, establecidos en la calle de la Paz.

Dichos señores, en agradecimiento á la deferencia de los estudiantes, han pensado dedicarle una hermosa paleta que será expuesta con otras muchas en los escaparates del citado establecimiento.

Cajas para caudales y libros de comercio.—Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

Vendemos trajes á medida para caballero, desde 25 pesetas. Gabán forma inglesa, á 35 los que valen 50. Capas con enbocos paño y cinta fantasía, desde 22 pesetas. Sastrea la más económica. Toda Valencia lo sabe, 4, Paz, 4, El Non Plus Ultra.

Báculos para carros y comercio en general. Fernando Malabouche, Gracia, 9 Valencia.

Nada hay que cure más pronto y mejor las hernias que el acreditado "Parche antihernario Vidal" y los aparatos privilegiados de la misma casa, recomendados por las eminencias médicas.

El acreditado especialista Sr. Vidal está en Valencia, hospedándose en el Hotel de España los días 19, 20 y 21 de Diciembre y recibirá á los que deseen curarse de las hernias.

Un individuo llamado Abdón Gaspar, fué giendo ir en nombre de otros vecinos de la calle de la Correjería, estáfó á un vecino de la misma varias cantidades.

CHANCLOS "BOSTON".—Los hay de todas formas en la casa Bruñuera, San Vicente, 41 (frente á la de San Fernando).

La Fábril Valenciana.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Prinquete Pelayo.—Gran partido á rebote, cuerda, Churret, Hilario y Conill, contra Font, Nel y Mari. Precio, 15 céntimos.

BORNYVAL.—Remedio funcional para la curación radical de los nervios.

Para perfumar la boca existe un medio tan sólo, y que en lo sublime toca. ¿Cuál es? El "Licor del Polo."

Orfeón de la Unión Republicana Se ruega á los orfeonistas acudir esta noche á las nueve al local de ensayos para tratar de la expedición á Sagunto con motivo de la procesión cívica en honor de los mártires de la Libertad.—El presidente, Vicente Muñoz.

CONFITERIA de VICENTE MARTINEZ SAN VICENTE, NÚM. 150

Gran surtido en repostería, dulce seco, escarchado y en almibar. Especialidades en cascacas y toda clase de turronec. Tortas de manteca, almendra y aceite. Mazapanes y cestas para regalo. Pasteles de Batata. Vinos de acreditada marca.

CONFITERIA DE ESPAÑA Juan Cercós

Bajada de San Francisco (junto al café de España) Completo surtido en dulces de todas clases, turronec, cascacas, mazapanes y objetos propios para estas Pascuas. Artículos de fantasía y juguetes para Reyes. Especialidad en carne de membrillo.

COBARDE AGRESION

A las dos y media de la madrugada fué agredido cobardemente por tres desconocidos el ordenanza de EL PUEBLO Joaquín Simó.

El hecho ocurrió en la calle del Trinquete de Caballeros, esquina á la de Aparisi y Guíjarro, cuando dicho ordenanza salía de Telégrafos con la conferencia para el periódico.

Al verle los tres individuos en cuestión, uno de ellos dijo: "Este es el ordenanza de EL PUEBLO".

Otro de los compañeros señaló: "¡Hola, Chimo!", y seguidamente dijo: "Hara es hora."

Los tres se abalanzaron contra el ordenanza, uno de ellos echillo en mano.

Joaquín Simó fué uso de un pito que llevaba, mientras procuraba desviar con el brazo izquierdo el viaje del cuchillo que iba directo al pecho en busca del corazón, y al ver que intentaban repetir la agresión y hasta sujetarle sacó un revólver, con el que hizo tres disparos, logrando que huyeran los agresores.

Mientras uno de ellos le agredía, cuchillo en mano, los otros dos arrancáronle á viva fuerza la conferencia telegráfica, que fué recogida del suelo por la guardia municipal, toda rota y manchada de sangre.

Joaquín Simó fué conducido á la casa de Socorro de la Glorieta, donde se le apreció una herida cortopunzante en el dorso de la mano izquierda, de pronóstico menos grave.

Además resultó con la manga izquierda de la blusa destrozada.

Según manifestó el Simó, los individuos que la agredieron se llaman Pedro, Joaquín y Martínez, ignorando dónde habitan.

Este un hecho tan criminal, que no encontramos calificativos bastantes duros para estamparlos en el papel.

Suponemos que el juzgado procurará averiguar quiénes son los granujas que se dedican á agredir á mansalva y en cuadrilla y que les sentará la mano de firme, única manera de acabar con esa clase de valientes y de miserables.

Movimiento obrero

CASA DEL PUEBLO.—Se convoca á todas las sociedades domiciliadas en la Casa del Pueblo, á junta general de centro para mañana, á las ocho treinta de la noche.

Esta junta es continuación de las anteriores y dada la importancia de los asuntos, se encarece la más puntual asistencia.

Adviértese que serán válidos todos los acuerdos que se tomen en esta asamblea, con el número que asistan.—El secretario, Agustín Brotos.

TALLISTAS.—Se convoca para el miércoles á las ocho de la noche, á todas las sociedades instaladas en la Casa del Pueblo de Valencia y poblados marítimos, y particularmente á todas aquellas que contribuyeron al sostenimiento del periódico "Trabajo" para dar cuenta de la entrega del sobrante del periódico á los presos de Alcalá del Valle y tratar de otros asuntos de gran interés para todas las sociedades.

Adviértese que se convoca para primera y última vez, siendo válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.

Por la comisión.—Bautista Ibars.

CONFERENCIA.—La sociedad de Ebanistas, aprovechando la estancia en esta capital del popular cronista y autor dramático Joaquín Dicenta, ha acordado invitarle para dar una conferencia de carácter social en la Casa del Pueblo (Gracia, 88), que se verificará mañana á las ocho en punto de la noche.—La comisión.

COCHEROS "LA VELOZ".—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria mañana á las diez de la noche en su casa social, para la renovación de media directiva y otros asuntos de interés.—El presidente, Agustín Moliner.

SILLEROS.—Se convoca á junta general ordinaria para mañana á las nueve de la noche, para tratar la siguiente orden del día:

Primero: dación de cuentas; segundo, tratar sobre los parados y tercero preguntas y proposiciones. Se encarece la más puntual asistencia.—La directiva.

Teatros

Principal: Hoy, mañana y pasado, no habrá función en este teatro para dar lugar á los últimos ensayos y colocación del decorado para el estreno del drama de espectáculo en cuatro actos y once cuadros, original de D. José Fols, titulado "Justicia", tercero de la trilogía perteneciente á su teatro popular educativo; estrenándose dicha obra el jueves próximo 21 del corriente.

Princesa: Anteanoche se estrenó en este teatro el drama "Torquemada", de Victor Hugo, arreglado á la escena española por los Sres. Moragas y Buxaderes.

Como el título indica, para por la escena un pasaje histórico de aquel inquisidor, más ó menos fidedigno, sobre el que podrían apuntarse algunas inexactitudes.

En la interpretación merecieron aplausos la señora Rodríguez la señorita Prats y los Sres. Buxens, Coll, Munt, Nierva, Caspilla, Escrivano, Navarro, Carreras y Estévez.

Todos estuvieron bien y para todos hubo aplausos.

El decorado y el vestuario magníficos, y por ello merece un aplauso la empresa.

Apolo. Maña martes se verificará "matinée-moda", representándose la aplaudida zarzuela "El día de la Africana" y una colección de cuadros de cinematógrafo.

Por la noche no habrá función para dar lugar al ensayo general de la obra nueva de gran espectáculo "El arte de ser bonita".

Marina. El jueves último tuvo lugar en este teatro el beneficio de la eminente primera actriz doña Amparo Guillén.

El teatro estuvo completamente lleno, y las ovaciones á la insigne actriz se sucedieron. Puede estar satisfecha la señora Guillén de que tiene un público que la adora.

El sábado se puso en escena "Carlos II el hechizado, y ayer domingo por la tarde "La campana de la Almuñada" y por la noche el "Emilio Zola".

Todos fueron muy aplaudidos, especialmente el matrimonio Guillén-Rivellés.

El próximo jueves, y con la hermosa obra del duque de Rivas "D. Alvaro ó la fuerza del sino", celebrará su beneficio el primer actor y director D. Jaime Rivellés.

Al celebrar su beneficio este distinguido actor es seguro habrá un lleno, más aún con dicha obra que es modelo de la literatura dramática española.

Alicia. (Sociedad de trabajadores del Campo).—En el teatro de esta Sociedad se verificó el sábado último una buena función.

La compañía de zarzuela que dirigen los Sres. Cornadó y Fernández interpretaron de manera excelente "Temporada".

El papel de Simón, á cargo del distinguido barítono Sr. Cornadó, obtuvo una interpretación exacta y concienzuda. Para él y el señor Cornadó (Y) fueron los mayores aplausos de la noche.

En cuanto á los demás intérpretes, merecieron todos prolongados aplausos por su buena labor.

Círculos y sociedades

El sábado último, y como se tenía anunciado, se celebró en el Casino Instructivo "El Pueblo" el concierto por el cuarteto de La Escoeca, compuesto de los Sres. Moret, Sanchez, Celestino y Marco, quienes obtuvieron un verdadero éxito por su acertada interpretación en las obras que se ejecutaron.

Pocas veces se verá dicho Centro Instructivo tan concurrido como el sábado y tan repleto de bello sexo.

El cuarteto interpretó "Faust" (fantasía), "El Profeta" (fantasía), "Rienzi" (obertura), Pondré (vals) y otras varias, siendo aplaudidísimos por la esmerada ejecución.

Compañía Valenciana de Tranvías

Los tenedores de resguardos provisionales de cupones de obligaciones de todas las series y vencimientos, 1.º Julio 1895 á 1.º Enero 1899, pueden pasar por estas oficinas (Estación Central, calle Orilla del Río), todos los días laborables de once á una, para canjearlos por los resguardos definitivos.

Valencia 15 Diciembre 1905.—Por la Sociedad Valenciana de Tranvías: el director, Rafael Amat.

Remitido

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Para que sirva de ejemplo á los demás, no puedo pasar en silencio un hecho en el cual he sufrido perjuicios y en que por igual pueden salir chasqueados todos los que hagan uso de las sociedades de seguros de vida para garantizar intereses ó asegurarse en la vejez ó á sus herederos un pequeño ó gran capital.

Si los que tal piensan se dirigen á compañías serias, tienen su propósito asegurado; pero si por el contrario, tropiezan con alguna sociedad de seguros de vida, que con cualquier pretexto más ó menos legal elude el pago, no conseguirán lo que se proponen.

Lo hego público para que sirviendo de escarmiento en cabeza ajena se prevenga todo el que intente contratar algún seguro de vida, aconsejando no satisfagan ninguna cantidad por cuota ni por otro concepto sin recibir al mismo tiempo la póliza, en cuya redacción deberán fijarse.

Creuyendo hacer un bien se han constituido varias Compañías de Contraseguros que tienen vida próspera, y al frente de la cual están algunas personalidades asilantes en España, que con este hecho demuestran la poca confianza que debe inspirar alguna Compañía de Seguros y como mayor prueba de recelos con algunas sociedades, en la sesión del Senado del día 24 del próximo pasado el conde de Peñafiel pidió medidas al gobierno para que garantizara los intereses de las personas que se confían en una Compañía de Seguros de los Estados Unidos.

Agradezco, señor director, la bondad que me dispensa danda esbida en su ilustrado periódico á las precedentes líneas y se ofrece de usted un afectuoso a. s. q. b. a. m.,

Gerardo Olmos.

ABDON IBÁÑEZ SASTRERIA Plaza de Cajeros, 5 Gran surtido en géneros para traje á medida.

Teatro de la Princesa Hoy lunes DOS DRAMAS—Últimas representaciones de La Catedral El registro de la policia

De nuestros corresponsales

Desde Sueca

Dos actos civiles.

A las cinco de la mañana de hoy, después de penosa y larga enfermedad y á la respetable edad de setenta y nueve años, ha fallecido en esta ciudad el pudentísimo y consecuente republicano D. Vicente Baldoñe Benet, padre de nuestro querido amigo D. Emilio Baldoñe Morell.

La conducción del cadáver desde la casa mortuoria al Cementerio civil, ha sido una verdadera manifestación de las muchas simpatías que gozaba el finado, siendo su muerte muy sentida por todas las clases sociales, perdiendo el partido republicano uno de sus más entusiastas soldados.

Reciba su viuda, hijos y demás familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Una nota: En el trayecto del Cementerio general al civil, y por el cordón del río, pasaban el pesetero cura párroco y el notario Sr. Motilla, los cuales, á pesar de orzar ante el cadáver, no se han dignado descubrirse. ¿Es ese el respeto que la gente de iglesia tiene á los difuntos? Lo tendremos presente.

A las seis de la tarde de hoy, ante el juez municipal Sr. Zamora, se ha efectuado el bautizo civil de un hijo de nuestro querido correligionario D. Severino Carraquar y de la virtuosa y caritativa señora doña Angelina Baldoñe, asistiendo como testigos D. Casimiro Velez y D. Antonio Zaragoza, poniéndole por nombre al recién nacido Juan Bautista de la Libertad y Progreso.

Después de la ceremonia fueron espléndidamente obsequiados los numerosos concurrentes que asistieron al acto.

Reciban los padres de la criatura nuestra más entusiasta enhorabuena, deseándoles mucha salud y prosperidad para criar y educar al segundo hijo que bautizan civilmente.

Sueca 16 Diciembre. El corresponsal.

Teatro Principal

21 Jueves 21

¡JUSTICIA!

(ESTRENO)

Teatro Popular—JOSE FOLA

MUÑOZ

Se cena gratis

Todas las noches se sirve gratis una "Salida de Teatro" al primer favorador que entre después de las 24 horas del reloj de la casa.

El Caballo de Oro Servicio de riquísimo café servido como en ninguna otra casa. Barcas, 34.—Teléfono 689.

Vinicultores Salifenol Aclara los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, resaca y demás drogas. VINO AGRIOS EN NEUTRALIZADOR BOILL cura dejándolos a su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (patio lado de la subasta). De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Miguel Garcia, Barcas, 4; J. Rois y Compañía, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

"El Gato Verde,"

Corveceria—Restaurant Paz, letra P—Teléfono 155 Excelente cocina con platos elegidos al cubierto. Paelia valenciana todos los días.

Por telégrafo y teléfono

El "modus vivendi" con España París.—Roma.—Sigue desarrollándose en la Cámara de los diputados el debate sobre el "modus vivendi" con España.

El debate tiene trascendencia por haberse formado una coalición parlamentaria que intenta derribar al Gabinete, haciéndole responsable por entero de este convenio provisional, tan mal acogido en el Centro y el Sud de Italia.

El ministro de Negocios Extranjeros señor Tittoni, negociador del "modus vivendi", lo ha defendido con notable tipleza, motivándolo por los perjuicios que habría acarreado la guerra aduanera con España.

Llegó el ministro á insinuar que el gobierno estaría dispuesto al abandono de su obra.

El ex ministro Sr. Maggiorino Ferraris ha llevado la voz de las oposiciones acusando al ministro de Negocios Extranjeros y al gobierno entero, para que no puedan declararse shera irresponsables de lo que han hecho, burlando así la sanción parlamentaria.

Queda, pues, planteada la cuestión de confianza que se resolverá en la votación de mañana sábado.

A bombardear Riga París.—San Petersburgo.—Se han mandado órdenes á los barcos de guerra disponibles para que vayan á bombardear la ciudad de Riga, ocupada por la Junta revolucionaria de las provincias del Báltico.

En la Mandchuria París.—San Petersburgo.—Confirmando que hay un parte oficial del general Linkevitch que confirma la rebelión del ejército de Mandchuria.

El Parlamento inglés París.—Londres.—El decreto de disolución del Parlamento será firmado el 8 de Enero por el rey. Inmediatamente vendrán las elecciones generales.

La opinión alemana

París.—Londres.—Según el corresponsal del Standard en Berlín, no está solo el partido socialista alemán contra la política agresiva del imperio.

La publicación del Libro Amarillo francés ha hecho honda impresión en la opinión culta de Alemania, que se va declarando también contraria á la política exterior que el canceller preconiza y sigue.

Noticias del extranjero París.—De Berlín aseguran que el gobierno alemán está preparando la publicación de un "Libro Blanco" como contestación al "Amarillo" publicado por el gobierno de París.

Dícese en algunos círculos políticos que España había propuesto Madrid para la reunión de la Conferencia, por carecer Algeciras de toda clase de comodidades.

En Tánger ha causado gran sorpresa la noticia de que tal vez la Conferencia internacional se reuna en Madrid.

De ser ello cierto, créese que el sultán pediría el aplazamiento de la reunión.

El gobierno de Alemania enviará algunos barcos de guerra á Riga, á Libau y á Revel, para proteger á sus nacionales en el caso de que no pueda ser inmediatamente sofocada por el gobierno imperial la revolución.

Temores infundados París.—Han circulado rumores de que la policía había hallado en la vía del ferrocarril de París á Marly, por donde había de pasar Mr. Loubet, un objeto que se cree es una bomba explosiva.

Sin embargo de estos temores, Mr. Loubet ha entrado en el palacio del Eliseo sin novedad.

Italia y Francia París.—Marsella.—Confirmando los rumores de que en Abril vendrá una escuadra italiana á visitar el litoral francés.

En Tolosa estará reconstruida la escuadra del Mediterráneo.

Almirante amenazado París.—El almirante Dubasoff, gobernador general de Moscú, ha recibido una carta del "comité revolucionario", anunciándole que correrá igual suerte que su antecesor el gran duque Sergio.

Adóptase en Moscú grandes precauciones, pues las tropas de infantería y de caballería muestran simpatías para con los revolucionarios.

Persia y Turquía París.—Constantinopla.—El embajador de Persia ha notificado á la sublime Puerta una protesta contra la invasión del territorio persa por tropas turcas en la provincia de Mossul.

Un discurso de Rouvier París.—La Cámara de los diputados estuvo concurridísima, por estar anunciadas las declaraciones de M. Rouvier, presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, sobre los documentos divulgados en el último Libro Amarillo y las negociaciones con Alemania referentes á la cuestión de Marruecos.

Escuchado con atención extremada, monsieur Rouvier empezó afirmando que en el Libro Amarillo está plenamente demostrada la moderación y la legitimidad de la acción francesa en lo tocante á Marruecos. (Aplausos).

En aquellos documentos—prosigue el ministro—aparece el cuadro exacto de los esfuerzos hechos en el mantenimiento de una política, á que está Francia obligada por la vecindad de Marruecos y Argelia.

A pesar de los acuerdos de 1901 y 1902, el gobierno marroquí no ha sabido ó podido garantizar la seguridad de los europeos, ni la policía de la región fronteriza; y de ahí—observa M. Rouvier—las quejas del gobierno francés, que han encontrado justificadas las demás potencias europeas, dispuestas á consentir que el sultán recibiera los consejos de Francia.

Tal era la situación cuando intervino Alemania.

"Han esforzado—dijo M. Rouvier—en conciliar la dignidad nacional con la conservación de los intereses del país." (Muestras de aprobación)

Declara á continuación, que jamás se han presentado los representantes de Francia, como mandatarios de Europa.

Han pedido y piden que se logre estabilidad y responsabilidad en el gobierno marroquí; que no se repitan las intrusiones perturbadoras en la colonia argelina.

Hace constar que los derechos de Francia, sancionados en acuerdos anteriores, quedan, sino reconocidos, reservados; y que el gobierno francés aguarda sereno el resultado de la conferencia de Algeciras.

La peroración, coronada con grandes aplausos, presenta á Francia segura de sí misma, capaz de afirmar altamente que sabrá guardar íntegros sus derechos y sus intereses en el pleno ejercicio de su libertad.

Por 501 votos, la Cámara resuelve dar por terminado el debate.

Banquete En casa del presidente del Congreso, marqués de la Vega de Armijo, ha ofrecido un banquete á todo el gobierno.

En el Centro Valenciano La velada celebrada en el Centro Valenciano, no ha estado brillantísima.

En la Mandchuria París.—San Petersburgo.—Confirmando que hay un parte oficial del general Linkevitch que confirma la rebelión del ejército de Mandchuria.

La agitación rusa San Petersburgo.—Se han declarado en huelga los maritímeros.

Conversión de una princesa Roma.—El embajador de España comenzó ayer las primeras gestiones cerca del Vaticano para preparar la conversión al catolicismo de la princesa Victoria de Battenberg.

Confitería y Pastelería de JOSE CAMPOS Calle del Pie de la Cruz, 17 (vulgo de Santa Teresa)—VALENCIA

En este establecimiento encontrará el público un verdadero surtido, tanto en confitería como en pastelería, á precios sumamente económicos.

Tortas finas de aceite, á 8 reales docena; id. de manteca, á 9; id. de almendra, á 10. Pasteles de batata, á 4 reales docena. Dulce seco escarchado. Repostería, mazapanes de Toledo, cascos y toda clase de turrones, á precios económicos.

Nota: Gran surtido en mantecados manchegos, Viena, Laujár y otras clases muy finas, á 75 céntimos libra.

ALTA NOVEDAD LICOR DEL DUQUE

No similar á ninguno de los conocidos. Fabricado por un procedimiento enteramente nuevo. Único que hoy figura en las mesas más aristocráticas del mundo. El Non-Plus de los licores.

PRECIO 7.50 pesetas la botella de litro, y 1/2 De venta: En la sucursal "Figuro" Pascual y Genis, 13; Hornos y Pastelería de la Pelota, Café del Siglo, Hijos de G. Buriel y principales establecimientos de Valencia y España. Pedirlo en cafés y Ultramarinos.

La ceremonia se verificará pronto. En cuanto se realice, la princesa vendrá á visitar al Papa.

Rumor desmentido París.—Desmintese que se haya cometido atentado alguno contra Mr. Loubet.

Lo ocurrido es que la vispera de marchar el presidente á Rambouillet, fué encontrada en un vagón de dicha línea un tubo de lata con la mecha apagada.

Más desórdenes Constantinopla.—Comunican de Batum que han ocurrido graves desórdenes, habiéndose levantado barricadas en las calles.

La situación rusa San Petersburgo.—Han sido autorizados todos los gobernadores militares de Rusia para que puedan declarar el estado de sitio.

La Conferencia internacional Tánger.—La noticia de la propuesta hecha por el gobierno español de que se celebre en Madrid la Conferencia internacional ha causado sorpresa.

El sultán pedirá seguramente el aplazamiento de la Conferencia.

Londres.—Se asegura que Inglaterra aceptará que la Conferencia internacional se celebre en Madrid si se conforma Francia.

De Barcelona Anoche reanudó su publicación "La Vex de Catalunya".

Han sido denunciados "El Dilavio" y "El Federalista".

Ha sido encarcelado el director de "La Tralla" Sr. Riu, que fué condenado en el proceso que se le instruyó á consecuencia de un artículo que fué denunciado por el fiscal.

Discurso del zar San Petersburgo.—El zar pronunció un importante discurso en el acto de recibir á los delegados de la Liga rusa.

El discurso ha producido viva impresión. Los periódicos muestran unánimes en manifestar que lo dicho por el zar disipa definitivamente las esperanzas del partido que quería impedir fueran llevadas á la práctica las anunciadas reformas.

Viaje San Petersburgo.—El general Ignatieff emprenderá un largo viaje por el extranjero.

La insurrección en Rusia Odesa.—El teniente Schmidt, jefe de los insurrectos del "Sebastopol", ha logrado evadirse de la fortaleza en que estaba recluido.

El buque "Saratoff", á bordo del cual hay 1 600 sublevados, sigue anclado frente á los fuertes, al alcance de los cañones.

La insurrección sigue extendiéndose en toda la escuadra. Aunque reina orden, nótese gran inquietud.

Un invento Londres.—El profesor Hahn catódrico de la Universidad de Chicago, declara que ha descubierto un cuerpo que posee el radio de actividad del radium y que se deriva del thorio.

Entre los hombres de ciencia es muy comentada la noticia de dicho descubrimiento.

De Constantinopla París.—Los embajadores de Austria y Rusia han llamado la atención de la Sublime Puerta sobre la falta de seguridad que reina en diversas regiones de Turquía.

Los embajadores han invitado á la Puerta á tomar medidas que pongan fin á semejante situación haciendo renacer la tranquilidad del país.

Montpensier Villamanrique.—A las ocho cincuenta de la noche ha llegado el duque de Montpensier acompañado del teniente de navío D. Lugardo López.

Salieron á esperarles en un coche la condesa de París y la princesa Luisa á la estación de Azarcas.

Los bandos de música hicieron los honores al paso de los viajeros.

Luego se celebró una recepción en el ayuntamiento.

Ultimas noticias

La reforma arancelaria Se ha reunido la comisión que entiende en la reforma arancelaria.

Asistieron los Sres. López Paigoerver, Rius, Codello, Zorita y Jengarris. No asistieron los Sres. Morella y Muniesa.



ANTIFERINO ALFONSO

De venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso Farmacia, Alcoy.

CINEMATOGRAFO de la Paz

Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo, desde las cinco de la tarde en adelante.

300 pesetas de estipendio mensual puede ganar cualquier persona escribiendo á Steinhauz y C.ª.—Karlsruhe i. B., Alemania.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Se venden

Batatas de Málaga, como todos los años, de 12 reales en adelante arroyo. Calle Embals, 11, bajo.

En el Kiosco

de periódicos de la plaza del Príncipe Alfonso, se encuentran los tomos de La Novela Ilustrada á 10 céntimos. Gran surtido de almuaques novedad y bien sueltos. Grandes regalos á los compradores.

Aviso á los correligionarios

Para no perder el voto El cumplimiento de los artículos 17 y 18 de la vigente ley electoral ha comenzado á repartirse en Valencia las hojas para el empadronamiento vecinal.

Advertimos al público que no confunda estas hojas con las que reparte el arrendatario de las cédulas personales.

Todos los que deseen ejercitar el derecho electoral deben llenar la hoja de empadronamiento, ya que, si no, pierden su voto y además su negativa ó resistencia á llenar dicha hoja, pueden imponerles una multa.

Los que del día 20 al 25 del corriente mes no hubieran recibido la hoja de empadronamiento, podrán reclamarla en el Ayuntamiento donde tienen el deber de entregársela.

Si se negaran ó les pudiesen oponer obstáculos, podrán reclamar en la oficina electoral establecida en el Centro de Unión Republicana, Libreros, 2, y se les facilitarán los medios para hacer valer su derecho.

El padrón de los habitantes en un término municipal, se forma distribuyendo el Ayuntamiento una hoja impresa á cada cabeza de familia para que este lleve las casillas siguientes:

1.ª Nombre y apellidos. 2.ª Edad. 3.ª Estado. 4.ª Profesión. 5.ª Residencia; estas casillas son las más importantes para conseguir el derecho electoral.

En la primera casilla se pondrá el nombre y los dos apellidos del cabeza de familia y los de todos los que habiten en su casa. Procurarse que los nombres de los varones mayores de edad, aparezcan escritos con toda claridad para evitar las muchas equivocaciones con que después aparecen en las listas electorales.

La edad deberá ponerse á todos los individuos que figuren en la hoja.

La casilla de la residencia es de suma importancia, y debe llenarse seguidamente después de cada nombre.

La costumbre de escribir la residencia sólo después del primer nombre, y á los demás sólo con las iniciales, ha sido causa de una real orden que anula la residencia á los que de ese modo llenaron la casilla de residencia.

Por esta razón, en cada uno de los nombres, y al llenar la casilla de la residencia, deberá ponerse ésta en números bien claros.

Si el día 30 no hubieran pasado á recoger las hojas del padrón, podrán mandarlas á la oficina electoral, la cual se cuidará de remitirlas á su destino.

El correligionario que no sepa llenar la hoja, acuda á cualquier Casino de Unión Republicana ó á la oficina electoral.

Se encarece que todos los correligionarios que han solicitado la inclusión en el Censo, se pasen por la oficina electoral para enterarse de un asunto que les interesa.

Casa de cambio

Miguel Sanjuan 14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barcas). Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros. Compra de oro, plata y platino.

JOSE MANAUT NOGUERAS, abogado

NEGOCIOS CIVILES Especialidad accidentes del trabajo Despacho: Calatrava, 28, principal. De 8 y media.

Grasa Caballo

para suavizar el calzado y correajes Pastillas para limpiar el calzado de lana PUNTO DE VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALLE Saagre, 17, Kiosco de periódicos

LA FABRIL VALENCIANA

(SOCIEDAD ANONIMA)

Gran Fábrica única en España

de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son los mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan.

Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde

5 pesetas semanales

Máquinas de coser de todos sistemas



Especialidad en la Bobina Central para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, nú. 4, junto a la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, SAN VICENTE, 296, Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vañó.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las

Tosos pertinaces

enfermedades del pecho

atarros de los bronquios

Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la

CONVALECENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto a la droguería de la Luna

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrens», vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos para combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con la satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.
«El Elixir de Guayacol Torrens», debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Valls, Gosalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.
«El Elixir de Guayacol Torrens», al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos descongela rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hipertonías del pulmón.—Dr. Valls.
«El Elixir Guayacol Torrens» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.
El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado en momento en hacerle público y manifestarlo al Dr. Torrens.—Emilio Gosalbes, licenciado en medicina y cirugía.
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antituberculoso.—Dr. Luis Valls.
He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Bablera.
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens» en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la curación de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.
He ordenado infinidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens», y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Félix Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su posición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formas.

IMPOTENCIA ESTERILIDAD

debilidad genital del hombre EN LA MUJER

ocasionada por la lucha de la vida, pérdida seminal, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estu los excesivos, etc. «Cura pronta, sin peligro y sin medicamentos», aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos al que comunica los ardores, fuerzas y lozanía de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio «externo» KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto, si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEYT WOSMAHE se vende á «5 pesetas» frasco, en todas las buenas boticas de España. (Supremo tratamiento por el que se consigue la «potencia» y la «fecundidad» juvenil, pronto, gratamente y sin peligro para la salud!

Pedid siempre KISLEYT WOSMAHE, no dejándose engañar por medicamentos parecidos en nombre ó envoltorios. Hay muchas imitaciones que se dan al público por farmacéuticos poco escrupulosos y que ocasionan funestas consecuencias. Anotamos al respecto nuestros legítimos depositarios.

DE VENTA EN VALENCIA: Droguería de los Sres. Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Estado de las curaciones obtenidas por el KISLEYT, á partir del 18 de Diciembre de 1902, en que nos encargamos de su preparación en España. (1)

AÑO	Casos consultados	Curaciones según testimonios	Negativas según cartas	Desconocido el resultado
1903	2146	291	16	39
1904	8497	8349	50	98

Cuadro de duración de tratamiento

AÑO	Casos curados	Antes del mes	Un mes	Dos meses	Más tiempo
1903	2091	1892	164	29	6
1904	8349	8147	136	54	12

(1) Esos datos se refieren á los conocidos por nosotros, pues deben existir muchos más, ya que la venta en 1903, ascendió á 14.704 frascos y en 1904, se aumentó á 37.915 frascos

EN VALENCIA: Consulta gratuita San Vicente, 102, 1.º y venta en la droguería de San Antonio, Mercado, 71.

Higiene de la boca y hermosura de la dentadura LICOR DE ORIENTE

Premiado en varias Exposiciones con Diplomas de Honor y Medallas de Oro



Único dentífrico en el mundo que conserva sana, blanca y fuerte la dentadura, da vigor á las encías, desinfecta, refresca la boca perfuma el aliento, calma el dolor de muelas y evita las caries.

Inventado y preparado por H. LILLIO

AVISO IMPORTANTE
Si queréis usar el mejor dentífrico del mundo, llegar á viejos con una fuerte y sana dentadura y no ser engañados, pedid en las buenas Perfumerías, Droguerías y Farmacias el LICOR DE ORIENTE.

Cabida del frasco: 125 gramos * Precio: 2'50 pesetas

Fábrica de aceites vegetales

Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón

PASTA DE COCO

para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

JOSE ANTONIO NOGUERA

Calle de Colón, núm. 22, Valencia

EL SIGLO

Cristalería de Rodríguez y Roig

Esta casa ofrece al público las mayores ventajas en todo lo concerniente lo ramo No comprar sin visitarla. Gran surtido en toda clase de cristales, á precios sin competencia. Colocación á domicilio gratis.
Cruz Nueva, 4, junto á la armería de Eduardo Sebillang.

¿Desea V. llevar el cabello bien teñido?

Use V. los tintes del Sr. Moscardó, premiados por la Sociedad de Amigos del País de Valencia. Son los mejores preparados hasta el día, y en nada perjudican. Un frasco, 3 y 5 pesetas.
Se tinte en su Salón independiente, á precios reducidos. Si no queda bien nada se paga.
A las Señoras y Niñas, se les arregla el cabello de última moda y se enseña á peinarse en pocos días.
Calle Poeta Querol, 9, entresuelo.

Pavimentos de asfalto

Esos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo

Primo Traver, Portal de Vallidigna, 12, primera

Azulejos

Gran depósito de las acreditadas fábricas de Onda, Estanislao Navarro, Jerusalén, 10.

Préstamos

sobre hipotecas desde el 5 por 100 anual, sobre pagarés y letras sobre la plaza.
Descuento de documentos de crédito. Luria, 10, bajo, derecha

Se desean

comprar una estantería con cajones, mostrador y demás esenciales para tienda de especias. Razón, plaza del Pilar, 1, car-ubio ría.

Buques de vapor

Para Bremen El vapor Hogland saldrá el 20 actual para Liverpool El vapor Albatros saldrá el 18 actual para Londres El vapor Raven saldrá el 19 actual para Newcastle El vapor Adoff saldrá el 20 actual para Amberes El vapor Escart cargará el 21 actual para Bristol y Cardiff El vapor Silurian cargará el 21 actual para Hamburgo El vapor Orión cargará el 22 actual para Londres El vapor Orión cargará el 22 actual para Manchester Heinrich Schultdt cargará el 22 actual para Liverpool El vapor Vestra cargará el 21 actual para Glasgow El vapor Mariner cargará el 23 actual Consignatario: D. Alberto Eiz Pascual y Cía, 27, principal

Servicio regular de vapores

de vapores de VAPORES RÁPIDOS AL NORTE DE ESPAÑA

Roca saldrá el 19 actual para Málaga y demás puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao. Servicio rápido de grandes vapores entre este puerto y los de Galicia y Asturias. Consignatario: Don Melchor Duart, Llano del Remedio, 10. Teléfono 33.

Barbero

Se necesita un oficial para seguido. Dará razón en Masanasa, el Barbero Iñigo.

Madrazo

Una de 28 años, leche de 8 meses, desea criar en casa. Razón calle de Segunto, 176, segundo.

Impotencia

Curación radical sin producir trastornos con las

PILDORAS PATER'S

Recetadas con éxito por todos los médicos de Europa. Depósito: Pérez, Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid. De venta, en farmacias acreditadas. P. Gayoso, Arsenal, 2; A. Llopis, Ferrer, 1 y S. Cosanilla y Correspondencia, al Dr. Pater's, Ferrer, 34, entresuelo. En Valencia: Ricardo Llobregat, Triador, 8.

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 á 25 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés anual. Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían. Informes gratis Colón, 86, bajo, izquierda.

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL

DIRECTOR: E. LOZANO

Laura, núm. 10, Valencia

Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, redondilla, gótica, etc., etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de siete de la mañana, á once de la noche.

SOMBRERERIA

DE

Ramón Alcácer

Sucessor de Hijos de Diego Cámara

Gracia, 22 y Linterna, 19, Valencia

Últimas novedades para caballeros y niño. Completo surtido en gorras inglesas.